

## Analisis Kebutuhan Pengembangan Bahan Ajar Mata Kuliah Pengantar Profesi Guru Biologi di Pendidikan Biologi Universitas Ahmad Dahlan Yogyakarta

### Analysis of Needs Development Material Learning Program Introductory Profession of Biological Teacher in Biology Education Ahmad Dahlan University Yogyakarta

**Hani Irawati\*, Much. Fuad Saifuddin**

Pendidikan Biologi FKIP UAD Yogyakarta

\*Corresponding author: hani.irawati1986@gmail.com

**Abstract:** Bahan ajar merupakan salah satu komponen penting yang diperlukan dalam proses pembelajaran. Dengan adanya bahan ajar yang sesuai diharapkan dapat membantu kelancaran kegiatan pembelajaran. Mata kuliah pengantar profesi guru biologi merupakan mata kuliah yang wajib ditempuh oleh mahasiswa semester dua pada program studi pendidikan biologi FKIP UAD. Mata kuliah ini berisi tentang segala hal yang berkaitan dengan profesi seorang guru. Bahan ajar yang selama ini digunakan dalam kegiatan pembelajaran merupakan bahan ajar sederhana yang dibuat oleh dosen dengan menggunakan referensi berupa aturan perundang-undangan tentang guru. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bahan ajar yang perlu dikembangkan untuk mata kuliah pengantar profesi guru biologi. Subjek penelitian adalah mahasiswa pendidikan biologi angkatan 2016 Universitas Ahmad Dahlan. Sampel dipilih secara acak sebanyak 75 mahasiswa. Data dikumpulkan dengan menggunakan lembar observasi kegiatan perkuliahan dan angket terbuka untuk mahasiswa. Hasil observasi menunjukkan bahwa kendala yang dihadapi pada pembelajaran mata kuliah pengantar profesi guru biologi adalah belum adanya bahan ajar yang bisa dijadikan sebagai pegangan dalam proses pembelajaran. Hasil analisis angket kebutuhan mahasiswa menunjukkan bahwa 1) bahan ajar diperlukan oleh mahasiswa adalah berupa buku ajar, 2) materi di dalam buku ajar berisi tentang: sejarah guru, peraturan tentang guru, kompetensi guru, kompetensi guru biologi, sertifikasi guru, dan profil guru di negara lain. Studi ini merupakan bagian dari studi awal pengembangan buku ajar sebagai bahan ajar mata kuliah pengantar profesi guru biologi

**Keywords:** analisis, bahan ajar, pengantar profesi guru biologi

**Keterangan:**

Artikel dipublikasikan di **BIO-PEDAGOGI: Jurnal Pembelajaran Biologi**, Volume 7 Nomor 2 Oktober 2018, <https://jurnal.uns.ac.id/pdg/article/view/27636>



**KEMENTERIAN RISET, TEKNOLOGI DAN PENDIDIKAN TINGGI**  
**UNIVERSITAS SEBELAS MARET**  
**FAKULTAS KEGURUAN DAN ILMU PENDIDIKAN**  
Jl. Ir. Sutami 36 A Kentingan Surakarta

---

**FORM KESEDIAAN PEMUATAN NASKAH DALAM JURNAL**

Yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama dan gelar : Hani Irawati, M.Pd  
 Institusi : Pendidikan Biologi FKIP Universitas Ahmad Dahlan  
 Alamat : Kampus 4 UAD jalan lingkar selatan Taman Banguntapan Bantul Yogyakarta  
 Alamat email : hani@pbio.uad.ac.id  
 No HP : 085-  
 Judul Artikel : Analisis Kebutuhan Bahan Ajar Mata Kuliah Pengantar Profesi Guru Biologi di Program Studi Pendidikan Biologi FKIP UAD

Menyatakan **BERSEDIA/TIDAK-BERSEDIA\*** untuk pemuatan naskah/fullpaper yang saya miliki dalam jurnal **BIO-PEDAGOGI: Jurnal Pembelajaran Biologi** edisi Oktober 2018 dan mematuhi semua prosedur dan aturan pemuatan naskah dalam jurnal tersebut.

Yogyakarta, 25 Januari 2019

  
Hani Irawati, M.Pd

\*Coret yang tidak perlu

Nb. Penerimaan naskah melalui prosedur yang ada dalam Jurnal yang dituju